

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Habana 25 de mayo.

Aunque harto despacio á juzgar por el deseo que á todos nos domina, la insurreccion espira; su agonia es lenta cual la de un enfermo á quien va faltando sangre y aire, sus últimos movimientos van impregnados del cansancio de la debilidad, su último suspiro será únicamente imperceptible gemido, ténue vapor.

A los que desde léjos, desde los hoteles de Nueva-York atizaban la hoguera para que sus ciegos hermanos se abrasasen, mientras ellos en confortable vida gozaban y se aburrían, les sorprendió y anonadó el generoso decreto de indulto y devolucion de bienes. Ellos que esperaban y deseaban actos de crueldad que mantuviesen vivos los sentimientos de odio y de venganza: ellos que esperaban aumentos de destierros y fusilamientos y represalias é intransigencia, halláronse, en los momentos en que mas ingrata les era la suerte, con los brazos abiertos de su generosa madre que olvida y perdona los yerros de sus hijos. Sus mismos amigos, los belicosos «yankees», que en la ferocidad de la guerra buscaban pretextos para cohonestar el indirecto apoyo con que les favorecian, viéronse tambien confusos y sorprendidos.

El pretesto faltaba y era preciso renunciar á una proteccion hoy ridícula y siempre censurable.

Y ya gran número de familias importándoseles poco lo que sus hermanos de la manigua piensen de ellos, se aprestan á volver á sus hogares, desengañados, aburridos, animados de verdadero arrepentimiento y decididos firmemente á no meterse en otra, ya que esta, aunque cara, no les ha traído peores consecuencias.

Sabiendo que yo era el corresponsal de su ilustrado «Diario», me han facilitado una reciente carta dirigida por un insurrecto de importancia á un individuo de su familia aquí residente y cuyo nombre no me es dado revelar, aunque sus palabras tendrian doble fuerza si se supiera quien era el autor de ellas. Voy a copiar algunos párrafos aislados:

«¡Odiar á los españoles! No señor; no los odiamos. ¿No tenemos sangre española en nuestras venas? Hemos odiado los actos de algunos españoles. Hemos lamentado ver impunes tantos delitos y tantas explotaciones. Hemos lamentado la intransigencia ignorante de muchos españoles que ellos mismos, conste, empezaron á establecer diferencias entre cubanos y españoles, como si Cuba no fuera una provincia española y como si dijieran murcianos españoles, castellanos y españoles.»

El párrafo siguiente no es menos notable:

«El general Martinez Campos tiene muchas conchas y mucho talento; él solo ha comprendido como se daba fin á la guerra; el golpe de la devolucion de bienes ha sido maestro. Nos ha comprendido; sabe que tenemos sangre y genio español; que el palo nos irrita y que la nobleza nos subyuga. Yo te confieso que este golpe, su conducta con los prisioneros y la generosidad unida á su valor ha matado la insurreccion. ¡Si todos la asemejasen!

»Pero suceda lo que quiera, el desaliento es grande; todos estamos decididos á quebrar nuestros votos y cadenas y volver á lugares queridos.... que no debíamos haber abandonado. Por la negra honrilla tardarán algunos en volver; pero te aseguro

que no tardarán mucho.»

Y pues la persona que esto dice es un insurrecto «de importancia» residente en Nueva-York, serian pálidos cuantos detalles quisiese yo añadir en corroboracion de lo que antes he dicho.

Los partes de la guerra arrojan solo señales de la agonía que al principio de mi carta indiqué; encuentros insignificantes, escursiones de pequeñas partidas mas de bandoleros acostumbrados á la vida montaraz, que de insurrectos. Grupos pequeños, el mayor de 20 individuos, que en desorden atacan y huyen ignorando los bandos y decretos de indulto ó desconfiando de que hallen perdon las innumerables fechorías que sobre sus conciencias tienen.

Por esto renunció á hacer el extracto de los numerosos partes de estos encuentros en los que se hace un herido ó se pierde un sombrero de jipijapa. Sin embargo, en medio de todo, estos encuentros demuestran la incansable actividad de nuestros bravos soldados que tienen completamente acosados á los pocos insurrectos que aun osan estar en armas.

Pasemos á otras noticias. El 19 del actual salvóse la Habana milagrosamente de una gran catástrofe. A las ocho menos cuarto de la mañana cundió con la velocidad de la luz la noticia de que habia fuego en la Maestranza de Artillería. La Maestranza es un gran edificio de piedra y estaba materialmente lleno de cápsulas, municiones, granadas, pólvora, etc. etc. Así, pues, el pánico fué horrible.... se esperaba que volase media ciudad. Sin embargo la Providencia nos salvó de tan horrible catástrofe; desde el general de artillería hasta el último bombero todos fueron héroes; se acudió á tiempo y esponiendo todas sus vidas se arrojaron sobre las cajas de proyectiles y pólvora.... cuando empezaban ya á levantar llama. No hay palabras para describir tanto heroísmo. A las nueve estaba todo apagado, teniendo que lamentar una sola desgracia personal, la del inocente causante del incendio. Y puesto que ningun periódico de la Habana (no puedo atinar porqué) ha publicado el origen del incendio, yo como fiel corresponsal se lo diré á V.

Necesitábase poner un cristal en una ventana baja de la Maestranza, y con tal motivo llamaron á un vidriero. Acudió este y le dejaron solo en la habitacion mientras verificaba la compostura. Puso el hornillo que le servia para derretir el plomo junto á una caja pequeña y empezó á soldar la vidriera; pero alguna chispa del hornillo debió saltar á la cajita que contenia cápsulas y estalló, abrasando al vidriero medio cuerpo y causándole algunas quemaduras que en un principio se calificaron de graves. A la esplosion acudió gente y vieron que ardan varias maderas y las tablas de la cajita pequeña.... A muy poca distancia estaba el foco del peligro, pues habia pólvora y granadas cargadas. La serenidad, el valor, el arrojo de todos; la pronta llegada de los bomberos y la cercana agua del mar devolvieron la calma á los espíritus justamente alarmados. ¡Gracias á la Providencia y loor á los héroes de la Maestranza.

El Sr. D. Mariano Cancio Villamil, director del Banco Hispano Colonial, ha experimentado la irreparable pérdida de su precioso hijo, arrebatado por la enfermedad endémica. ¡Dios le consuele!—F. C.

Ultima hora.—Se dice que el Banco Hispano Colonial se hará cargo del pago de todos los atrasos por atenciones civiles del presupuesto, haciéndose

cargo tambien de la renta del papel sellado y de la de loterías. Se cree que en el próximo correo llegüe la concesion.

Asegúrase de un modo terminante que mañana ó pasado llegará á la Habana un emisario á ultimar las bases de paz que ya en parte están tratadas con el general Martinez de Campos.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 15 de junio de 1877.

Todos los periódicos se ocupan esta mañana de las noticias de crisis que corrieron ayer tarde en el salon de conferencias y que adelanté á V. en mi carta anterior.

No solo hablan de la salida del señor Barzanallana, sino tambien de la del ministro de Marina, y «El Imparcial» llega hasta asegurar que se formará un ministerio presidido por el señor Posada Herrera, gabinete interino y á plazo fijo, organizado por iniciativa del señor Cánovas del Castillo, y con el propósito de retirarse por algun tiempo del poder para volver á él al cabo de algun tiempo y hacer unas nuevas elecciones generales.

Todas estas noticias son, ó falsas ó prematuras. Repito á V. lo que he dicho en alguna de mis anteriores. Hasta mediados de julio estarán las Córtes abiertas, y entonces será cuando, suspendida la legislatura, se haga la modificacion ministerial, siendo sustituidos los ministros de Hacienda y Marina. Los candidatos mas probables hoy por hoy para ambos ministerios, son los marqueses de Orovio y de Molins.

Dicen los ministeriales que es preciso nombrar ministro de Marina á una persona que no sea marino, porque entre estos hay dos tendencias muy marcadas, y cuando la una de ellas domina en el ministerio, la otra le es hostil, siendo esto causa de dificultades.

En julio, y al mismo tiempo que la combinacion ministerial, se harán tambien los nombramientos de gobernador del Banco de España y de embajador de España en París, como tambien algunos otros para vacantes que hoy no existen.—P.

(«Provincias.»)

MADRID 15 DE JUNIO.

En círculos financieros oimos asegurar anoche que el señor ministro de Hacienda no ha querido aceptar de una casa extranjera la oferta de 60 millones de reales al 9 por 100 de interés, con garantía de títulos, porque se le imponia la condicion de depositar en París estos últimos.

La prensa religiosa sigue llenando sus columnas con llamamientos á los católicos para las peregrinaciones anunciadas, á fin «de hacer violencia á la misericordia de Dios,» como dice uno de los colegas citados.

Tambien insertan numerosas relaciones de las peregrinaciones realizadas en Cataluña y otros puntos.

CAPTURA DE MONEDEROS FALSOS.

En la madrugada de ayer se llevó á cabo en esta capital una importante captura de criminales.

Parece que hace mucho tiempo se descubrió en las Provincias Vascongadas una fábrica de moneda falsa, y que instruida causa criminal por el Juzgado de primera instancia de Vitoria, resultó existir una numerosa asociación de falsificadores de monedas, billetes de Banco y efectos públicos, que contaba con estensas ramificaciones en Madrid.

Practicadas averiguaciones por las autoridades y descubiertos los domicilios de los organizadores de tan vasto plan de falsificación, quince inspectores de policía y alguna fuerza de la Guardia civil procedieron ayer á la captura, deteniendo hasta diez y nueve, entre ellos seis mugeres, en varias casas de las calles de Toledo, Alcalá, Preciados y barrio de Pozas, y apoderándose de prensas, volantes, troqueles y demás aparatos empleados en la acuñación de monedas, así como también gran cantidad de estas, de oro y plata, billetes de Banco y letras de cambio de diferentes casas comerciales, imitados con rara perfección. Parece que también se les han ocupado letras sustraídas, por valor de seis mil duros.

Los 19 sugetos fueron conducidos anoche á Vitoria, en cuyo juzgado se venia siguiendo la causa, custodiados por fuerza de la Guardia civil y por el comandante de este cuerpo D. Camilo Millan y el inspector de órden público de aquella poblacion don Gregorio de Olalde, que hace algun tiempo se hallaban en esta capital, autorizados por el general Quesada, para perseguir á los espresados monederos.

Correo de hoy.

Madrid 18 de junio.

Siempre le he hablado en mis cartas de lo que se dice, de lo que se cuenta y de lo que se presagia en este pícaro Madrid, respecto de sucesos pasados ó próximos á venir. Hoy que se me ofrece la ocasion de hacer todo lo contrario, he de aprovecharla sin demora anunciándole que nada se dice, nada se refiere ni nada se comenta en la centralista y absorbadora capital de las Españas. En los círculos políticos y en la prensa periódica difícil seria encontrar una mencion siquiera de aquellos rumores que, lanzados por el «Parlamento» y rectificadas por la «Correspondencia», mortificaban ha poco á las huestes ministeriales con la nada halagüeña perspectiva de un eclipse del sol—Cánovas. Ni Barzanallana saldrá del gabinete, ni el general Antequera cederá su puesto al marqués de Molins. La crisis no existe ni ha existido sino en la imaginacion inquieta de las impacientes oposiciones.

Tampoco se habla ya de la última conspiracion felizmente descubierta ni de los falsificadores de moneda, ni de Ruiz Zorrilla, ni de la disolucion de las Cámaras; lo único que priva aun en las columnas de los periódicos madrileños, y esto sucede desde hace seis semanas, es la guerra ruso-turca y el el ilustre nombre de Salvador Sanchez (a) Frascuelo. Como usted vé este seria el colmo de la dicha, si el mundo, o por lo menos nuestro pequeño mundo español, se redujese á la hoy por hoy y relativamente respetable agrupacion del Sr. Cánovas. Pero véase como nunca hay dicha completa. No faltan, pues, algunos desventurados á quienes un general de imperecedera fama llamaria folicularios, que, aquí en la Península y fuera de ella, propalan noticias asaz alarmantes para los interesantes estómagos de apreciables personajes ó personajillos afiliados á la grey, digámoslo así, conciliada. Pero esto requiere ya párrafo á parte, porque me obligo á volver á mi cotidiano tema de cronista callejero.

Dícese que tan pronto como termine en el Senado la discusion de los presupuestos, que está finalizando en el Congreso, el señor Cánovas promoverá «auctoritate propria» una crisis magna, crisis como

no la ha habido aun desde la proclamacion del rey Alfonso; solo el presidente y quizás otros de sus actuales colegas continuarian formando parte del nuevo gabinete. Ese otro no seria ni mas ni menos que el señor Romero y Robledo, y la modificacion se inspiraria segun unos en el criterio de la mas amplia conciliacion liberal, y segun otros en el deseo de dar en aquella la mayor participacion posible á ciertos elementos del moderantismo transigente. La segunda version paréceme mas propia, supuesto que procede lo mismo que la noticia principal, ó sea la de la crisis, de una elevada persona de la alta Banca madrileña, que tiene hartos motivos y suficiente arraigo para estar bien informada.

Por otra parte se atribuye, sin embargo, al señor Romero el propósito de separarse temporalmente de la política activa y por consiguiente del ministerio, con el objeto de hacer con su jóven señora una excursion al extranjero. S. M. premiará antes los servicios del señor ministro de la Gobernacion con un título nobiliario. En todo caso, lo probable es que la combinacion ministerial, acordada en principio por el Sr. Cánovas, sufra todavía muchas variaciones. Mientras tanto aprovecho el espacio que me resta para manifestar á Vd. que el nombramiento del Sr. Elduayen para gobernador del Banco, está fuera de toda duda, y que se habla mucho de considerables reducciones de supresiones del personal en los diferentes departamentos ministeriales.—X.
(«Crónica de Cataluña.»)

MONTPELLER 18 DE JUNIO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

«París 17 de junio.—Cámara de diputados.—Continuando la sesion, M. Gambetta acusa al gabinete de dejar con entera libertad á una prensa sanguinaria y grosera, y dice que no debe permitirse que continúe semejante escándalo. Añade que no es de temer un golpe de fuerza, que el golpe que ha derribado al último gabinete ha partido del Vaticano, y que el nuevo ministerio significa la contrarrevolucion.

Al hablar el orador del incidente ocurrido en el Parlamento italiano, le interrumpen MM. Larochette y Mun, y dicen que no hay que mezclar al extranjero en los debates de las Cámaras de Francia.

M. Gambetta dice que cree que debe hablar de los extranjeros y hacer saber allende los Alpes que si por acaso el gobierno puede caer en manos sospechosas (vivas interrupciones, gran confusion) es preciso que no se crea en el exterior que el país es clerical. Añade que los Parlamentos extranjeros están unánimes en el modo de apreciar la crisis actual; asegura que los negocios se han paralizado desde el 16 de mayo; defiende á la mayoría contra las acusaciones que se le dirigen, y dice que porque la Cámara era prudente y sensata se ha impulsado al mariscal á una aventura. «¿Cual será el resultado de esto? pregunta M. Gambetta. Los individuos de la mayoría se marcharán en número de 363 y volverán en número de 400. El país sabe que si los coaligados triunfasen no podrian darle otra cosa que una guerra civil.»

M. Gambetta, despues de recordar que el plebiscito prometia la paz y que ha dado la guerra, abandona la tribuna en medio de una viva agitacion.

M. Decazes, ministro de Negocios extranjeros, sube á la tribuna. Gritos en los bancos de la izquierda de «Hasta el lunes.»

M. Decazes insiste en hablar, y manifiesta que solo tiene que hacer una corta rectificacion; (Rumores en los bancos de la izquierda) que su objeto es declarar que las relaciones de Francia con las potencias extranjeras nunca han dejado de ser amig-

tas. (Nuevos gritos de «Hasta el lunes.»—Prolongada agitacion.)

Consultada la Cámara aplaza la discusion para el lunes.

Se levanta la sesion.

M. Gambetta despues de pronunciar su discurso ha tenido un lijero desvanecimiento y se ha visto precisado á abandonar el salón de sesiones.

París 17 de junio.—Despues de la interpelacion esplanada por M. Bethmont y del enérgico y elocuente discurso del ministro del Interior, M. Gambetta ha hablado invocando contra el ministerio la impresion que en su concepto ha producido en el extranjero la modificacion política del 16 de mayo. El duque Decazes ha querido restablecer la verdad de los hechos, demostrando documentos en mano el buen estado de las relaciones de Francia con las potencias extranjeras, y la izquierda se ha negado obstinadamente á oírle.

París 17 de junio.—Dice el «Siècle:» «El dia de ayer fué un dia excelente para los republicanos.» Y luego ensalza á los oradores republicanos y sobre todo á M. Gambetta; deprime á sus adversarios, condena con energía á los autores de las tumultuosas escenas ocurridas en la Cámara y que pusieron de relieve la calma de las fracciones de la izquierda.

El «Paris-Journal» censura vivamente los excesos de lenguaje de los representantes del país; dice que Francia quedará muy impresionada por el comportamiento de estos y que deben inspirar tal horror que deberia decretarse que ninguno de los que han formado parte de esta Cámara debe figurar en la Cámara próxima; manifiesta sentir que se ofrezca al extranjero el espectáculo de vivas discordias en el país, y añade que el violento lenguaje de M. Gambetta que por poco costó la vida á este diputado, basta para formarse una idea de la escitacion que reinaba en Versalles; y que M. Fourtou se mantuvo tranquilo y dueño de sí mismo. El «Paris-Journal» termina espresando que en su concepto el gobierno hubiera debido dispensarse de discutir bastando su declaracion.

El «Journal des Debats» desaprueba la marcha seguida por el gobierno y le hace el cargo de que no quiere escuchar la voz del país y que cierra á éste la boca, y es de parecer que se ha confiado al Senado un desagradable encargo, haciendo que recaiga sobre él la responsabilidad de la disolucion de la Cámara. El mismo periódico comenta, ensalzándolo, el discurso de M. Gambetta.

El «Constitutionnel» se espresa en estos términos: «El ministro ha procedido como nosotros deseábamos: se ha dirigido de frente al punto decisivo de la disolucion de la Cámara. La situacion está planteada con toda claridad, Francia no es radical, la mayoría es radical, el jefe del radicalismo gobierna. Es preciso de todo punto aclarar esta situacion.»

El mismo periódico califica el discurso de M. Gambetta de oratoria ampulosa, y desmiente las aseerciones de que el gobierno es clerical y de que quiere la guerra ó un golpe de Estado.

El «Siècle» el «Journal des Debats» y el «Rap-pel» manifiestan gran confianza en las instituciones republicanas.

París 18.—Las fracciones de la izquierda se ocupan ya en hacer preparativos para las próximas elecciones.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 19.

La «Gaceta» publica una Real órden determinando la época en que se han de celebrar los sorteos correspondientes al semestre que vence á fin del actual para amortizar la deuda de 2 por 100 interior.

En el Congreso el ministerio de la Gobernacion

ha leído un proyecto de ley para que se autorice al gobierno para plantear la ley provincial y municipal con las reformas que han introducido las Cortes recientemente.

El general Quesada ha llegado á Madrid.

Procedentes de Barcelona y con destino al Banco de España han llegado hoy cinco millones de reales.

París.

Bucharest.—Se han entablado negociaciones para hacer efectiva la alianza ruso-rumana.

Ragusa.—La posición del Montenegro es crítica. Van á penetrar 70,000 turcos por dos puntos. Los montenegrinos han abandonado los desfiladeros del Douga. Mehemed-Bajá repite el ataque.

Un telégrama de Londres dirigido al «Diario de los Debates» se hace eco del rumor de que el gobierno iba á pedir al parlamento un subsidio ordinario de 8 millones de libras esterlinas.

Este rumor parece tener algun fundamento. Vuelve á hablarse de desacuerdo en el gabinete en el que parece que la minoría con lord Salisbury se opone á la petición del subsidio y quiere que se mantenga una actitud pasiva, en tanto que lord Beaconsfield desea prepararse para cualquiera eventualidad.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros y discutirá probablemente la cuestión del subsidio.

M. Choiseul ha presentado á la Cámara de diputados una orden del día de las izquierdas censurando la política del gabinete y declarando que no tiene la confianza de la nación.

M. Paris, ministro de Obras públicas, ha dicho que la Cámara puede pronunciarse en el sentido que quiera y que el Senado hablará mañana, y si se pronuncia por la disolución, el país juzgará entre la coalición de todas las izquierdas y la coalición de todos los conservadores. La orden del día ha sido aprobada por 363 votos contra 158.

Marsella 19.

Ha sido aprobada en la Cámara de diputados por 363 votos contra 158 una orden del día en que se dice que el ministerio compromete el orden y la paz y perturba los negocios.

La comisión del Senado ha aprobado la disolución de la Cámara por 6 votos contra 3. La votación se verificará mañana.

Londres.—Se están haciendo graves preparativos militares.

Madrid 19.

Segun la «Epoca» el gobierno se ocupa en el establecimiento de una línea de vapores entre Tánger y Cádiz y en la construcción de un telégrafo óptico entre Tánger y Tarifa.

El Senado ha tomado en consideración la proposición de D. Fernando Puig sobre la disminución del papel calderilla.

Se ha constituido el Jurado de la Exposición vinícola presidida por el ministro de Fomento, procediéndose al nombramiento del presidente y del secretario que recayeron por aclamación y por unanimidad en los señores Santos y Beraza respectivamente.

El Congreso ha aprobado el presupuesto de gastos del ministerio de Marina.

Mañana comenzará la discusión de los presupuestos de ingresos.

La comisión del proyecto de ley sobre deudas amortizables ha acordado que la amortización comience en el ejercicio de 1877 á 1878. El gobierno quiere destinar doce millones de reales, y la comisión trabaja para que se destinen diez y seis.

Dice la «Política» que el viaje de S. M. el Rey á las provincias es asunto acordado y que se verificará despues de la suspensión de las sesiones de Cortes, lo cual será á fines de mes ó primeros de julio.

Se ha acordado el nombramiento de don Enrique Leguina para gobernador civil de Murcia.

Cincuenta diputados opuestos á la subida de los

derechos de introducción de los carbones han celebrado una reunión, en la cual han nombrado una comisión compuesta de los señores Castelar, Alonso Martínez, Albacete, Sedó y Segovia para que confierencie con el señor Cánovas y el ministro de Hacienda. Esta noche se reunirá dicha comisión.

Madrid 20.

La «Gaceta» publica la ley reformando el título 12 de la ley de Enjuiciamiento civil, y los Reales decretos nombrando ministro de España en el Brasil á don Mariano Potestad, y trasladando á varios magistrados.

Han llegado á París la esposa y el hijo de don Carlos.

París 20 de junio.

Londres.—M. Bourke ha dicho en la Cámara de los Comunes que no se había dirigido petición alguna á la Puerta relativamente á la neutralización del Canal de Suez, y que por consiguiente no ha podido negarla. Ha dicho igualmente que la Puerta no ha contestado aun á la intimación de Inglaterra relativa al Canal de Suez.

Crónica Local.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo Menorca á la una de esta tarde, procedentes de Barcelona y Alcudia, son los siguientes:

DE BARCELONA.

D. Juan Fuxá.—Victorino Hédiger.—Lorenzo Triay.—Dolores Grifoll.—Federico Fuxá.—Luis Wich.—Francisco Faló.—Abelardo Escarbó.—Salvador Queraltó.—Juana Llopis.—Catalina Taltavull.—Damian Junciá.—Juan Baselini.—Juan Meliá.—Juan Florit.—Miguel Gomez.—Margarita Llosas.—María Culet.—Martin Pricho.—Francisca Capó.—Pedro Albi.—Francisco Miret.—Francisco Durán.—Total 23 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Gerónimo Miró.—Pedro Cortés.—José Forteza.—Juan Comellas.—Gabriel Socías.—Bartolomé Pons.—Ricardo Cluet.—Pablo Busquets y Antonio Tur.—Total 9 pasajeros.

Han recibido el grado de bachiller en el Instituto oficial de esta ciudad los jóvenes don Federico Llansó, don Antonio Cardona, don Domingo Pons, don Antonio Villalonga, don Juan Allés, don Lorenzo Pons, don Juan Pons y don Francisco Alcaraz, no pudiendo menos de felicitarles lo mismo á sus familias.

El sábado 23 terminan los ocho días que señaló la Administración de la Sociedad «Mahonesa de Vapores» para la suscripción de pasajeros en el proyectado viaje de recreo del vapor *Puerto Mahon* á Argel, con objeto de averiguar si el número es suficiente para costear los gastos del mismo, en cuyo único caso se anunciará fijamente.

En la tarde de hoy y á bordo del vapor-correo Menorca ha llegado procedente de Madrid nuestro amigo el general don Victorino Hédiger.

Se ha concedido por nuestro ayuntamiento á D. Juan Benejam dueño del establecimiento de bebida situado en la Plaza de la Pescadería, el derecho de celebrar los bailes públicos que deben tener lugar las próximas fiestas de San Juan y San Pedro.

Parece que tan luego como hayan ingresado en caja en Palma los quintos del actual reemplazo, se hará el sorteo de un 30 por 100 con destino á Cuba.

Los días 6, 7, 8 y 9 del próximo julio son los señalados para la elección del diputado provincial que debe representar Mahon y Villa-Cárlos.

Hoy se ha abierto el pago de la mensualidad de Setiembre último al clero de las Baleares.

Al dirigirse el vapor-correo «Menorca» á

este puerto, se ha divisado en alta mar al vapor *Francolí* que de regreso de Civitavechia se dirijia á Alcudia conduciendo á los peregrinos de estas islas que han ido á Roma á visitar á Su Santidad.

Hemos visto un mapa joco-sério de Euro-

pa tirado en varias tintas, confeccionando á propósito de la guerra ruso-turca. El imperio moscovita está representado por un pulpo de ocho patas, entre las cuales enreda á Turquía; Grecia está en forma de cangrejo y muerde al turco; Hungría quiere atacar á Rusia y la detiene Austria; Francia está figurada por un general que examina un cañon; Prusia prepara sus armas; Inglaterra está en actitud de marcha; Italia juega con un muñeco con tiara; Bélgica esconde sus tesoros; Dinamarca enarbola su bandera, y España, vestida de torero, duerme.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 20 de Junio de 1877.

Muy señor mio: Los temores que se abrigaban en esta respecto de los graves sucesos que iban á desarrollarse en la vecina República, van confirmando á medida que el telégrafo nos da cuenta de las sesiones que celebran los altos cuerpos colegisladores, sesiones agitadísimas que van á determinar muy en breve la disolución de la Cámara de diputados, agitando el país en todos conceptos.

La actitud del actual Gabinete no puede ser mas francamente hostil al partido que acaudillan hoy Thiers y Gambetta: las palabras de Mr. Fourtou en la sesión del 17 lo confirman en alto grado, y evidencian bien la característica impetuosidad del ministro del Interior, especialmente en el pasaje de su discurso en que increpa á la Cámara diciendo que solo la Asamblea nacional había libertado el territorio de la dominación extranjera: palabras de que protestó unánimemente la izquierda á las voces de «solo Thiers fué el libertador de la Francia!» las que fueron acogidas con calurosos aplausos, sin que un solo bonapartista intentara desplegar los labios. La situación de Mr. Fourtou, en este imprevisto incidente, parece fué en extremo embarazosa, lo que se comprende recordando que dicho funcionario fué ministro de Thiers, que le sacó de la oscuridad.

Las noticias del teatro de la guerra son en extremo contradictorias, y es muy aventurado cuanto sobre ella nos adelantan los telégramas esta semana. Parece, con todo, que Turquía lleva hoy la mejor parte en el Montenegro, y que Rusia obtiene repetidas victorias en Asia, aunque en la parte del Danubio no le es tan propicia la suerte. De todo esto se desprende que la guerra continúa, y que las probabilidades de próxima paz, tan pertinazmente acogidas por la prensa alemana, van desapareciendo.

Sigue nuestra Bolsa determinando nueva baja en los valores del Estado, en tales términos que esta mañana se cotiza el 3 p 100 de la Deuda interior á 10'53. Los títulos del nuevo papel amortizable del 2 p 100 quedan á 22'50 los del interior y á 23'75 los del exterior. Los cupones del 3 p 100 correspondientes al próximo semestre á 31'50; las Obligaciones del Banco á 62'25; y los Bonos del Tesoro fluctúan entre 60'25 y 60'50.

El mercado de cereales continúa encalmado y se espera alguna baja, efectuándose ya en distintas localidades las faenas de la siega, cuyo rendimiento es bastante satisfactorio, segun las noticias que se van recibiendo.

Queda á la carga para la Habana el vapor «Rita», que saldrá el 30, admitiéndose la carga hasta el 28; y del 22 al 23 zarpará el vapor-correo «Pasajes» con rumbo á Cádiz, de donde saldrá el 30 para Puerto-Rico y la Habana.—F. C. B.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 19 de Junio 1877.

EFFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel.
Queda			
Titulos al portador del 3 p. con-			
solidado interior		10'55	10'57 1/2
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867		10'95	11'10
Obligaciones del Estado por ferro-			
carriles		19'00	19'15
Bonos.		60'25	60'75
Billetes de calderilla		96'25	96'50
Cup. del 3 p. c. interior Sub. ven-			
cidos jun. 77.		31'25	31'50
Id. id. exterior id. jul. 77.		33'25	33'50
ACCIONES.			
Banco de Barcelona.		117'50	118'00
Ferro-carril de Barna. á Francia		48'00	48'25
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.			
OBLIGACIONES.			
Ferro-carril de Barcelona á Zارا-			
goza 6 p.		64'50	65'75
Idem 3 p.		33'00	33'25
Ferro-carril de Barcelona á Fran-			
cia por Figueras.		48'00	48'25
Ferro-carril del Grao á Almansa y			
de Almansa á Valencia y Tarragona.		24'00	24'25
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.		18'50	18'75
CAMBIOS.			
		dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.		48'55	
París 8 » vista.			5'03
Marsella 8 » »			5'03
El 3 por 100 consolidado quedaba á las diez de la mañana de ayer miércoles á 10'50 dinero.			

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Luis Gonzaga confesor.

El bienaventurado Luis Gonzaga fué primogénito de D. Ferrante Gonzaga, príncipe del sacro imperio y marqués de Castellon. Desde niño fué inclinado á la virtud, y en tanto grado, que cuando llegó á la edad de siete años ya en su vida y costumbres parecía y era tenido por un ángel. Rezaba, siempre de rodillas y diariamente, los siete salmos, las Horas de Nuestra Señora y otras devociones. Siendo ya de ocho le llevó el príncipe su padre á Florencia, dond á mas de darse con gran diligencia al estudio de las lenguas latina y toscana, se dió con preferencia á la oracion, y tomó por particular patrona y abogada á la Virgen Santísima, ante cuya milagrosa imagen de la Anunciata hizo voto de perpetua virginidad. Ayunaba tres dias á la semana á pan y agua, y además de otras mortificaciones maltrataba su delicado cuerpo con ásperas disciplinas. Mas adelante, y con el ánimo de servir mas libremente á Dios renunció su estado en su hermano Rodolfo; y, siendo ya de diez y ocho años, tomó el hábito en Roma en el noviciado de la compañía de Jesús de san Andrés, donde en los pocos años que vivió se dió con todo fervor al ejercicio de todas las virtudes. Finalmente, la vida de San Luis fué una continua oracion y mortificacion; y estaba tan absorto en Dios, que todas las distracciones que habia padecido en espacio de seis meses en su oracion no llegaban al que se tarda en decir un Ave-María. Murió para vivir eternamente á 21 junio de 1591.

CULTOS.

Corre de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

Santo de mañana.

S. Paulino obispo conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 12

Para Barcelona con habas y efectos Pailebot «Galgo» p. Mateo Seguí con 5 trips.
De Barcelona en 1 dia Vapor-correo «Menorca» c. D. A.

Victori con 22 trips. 32 pags. varios efectos y la correspondencia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana
—Pónese á las 7 horas, y 31 minutos de la noche.
LUNA.—Sale á las 4 y 23 minutos de la tarde.
—Pónese á las 1 y 22 minutos de la madrugada.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

París 20.—2 t.

Mahon 20.—6'50 t.

La proposicion Choiseul obtiene mayoria en la Cámara contra el ministerio.

En el Senado la Mayoria es favorable al Gobierno.

La Cámara se reunirá el jueves.

Madrid 20.—6 t.

Mahon 21.—7 m.

En el Congreso se discute el presupuesto de ingresos.

La Cámara francesa ha aprobado una censura contra el Gobierno por 363 votos contra 158.

Los Rusos preparan puentes cerca Zunnitza para pasar el Danubio.

Interior, 10'67.

Exterior, falta

Bonos, 61'75.

Anuncios.

Alcaldía de Mah n.

La festividad de San Juan Bautista se celebrará el domingo próximo dia 24 del actual con cabalgata y carreras de caballos y demás de costumbre, tendrán lugar en el Cos-nou, las cuales serán premiadas con una cuchara de plata cada una, á escepcion de los hombres y muchachos que se les distribuirá á los primeros dos pesetas cincuenta céntimos, y á los últimos una peseta veinticinco céntimos.

Las carreras empezarán á las 5 1/2 de la tarde del referido dia 24, debiendo observarse las reglas siguientes:

1.^a Los que deseen presentar caballerías, lo manifestarán en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las doce del mismo dia. En el acto de correr no se admitirán las que no se hayan sujetado á dicha formalidad, ni tampoco las que no se crean aptas para disfrutar los premios.

2.^a Para ganarlos será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

3.^a Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir saliendo al mismo tiempo las caballerías y dando el Sús el Sr. Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida, po-

drán dárseles el sús paradas colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

4.^o Los ginetes que en el acto de correr, cierren el paso á sus competidores (vulgarmente tancar,) no tendrán obcion al premio y se les impondrá la multa de dos pesetas cincuenta céntimos.

5.^o Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que se deben principiar las corridas hasta que hayan terminado.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento, advirtiéndole que oportunamente se anunciarán las fiestas de S. Pedro. Mahon 20 Junio de 1877.—El Baron de las Arenas.

CEMENTERIO.

No habiéndose presentado aspirante alguno á las dos plazas de Administradores de entierros que fueron publicadas por segunda vez el dia 11 de mayo próximo pasado, se anuncian de nuevo á fin de que los que deseen obtenerlas puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro el plazo de 20 dias á contar desde el en que aparezca este anuncio en el periódico de esta ciudad «El Bien Público;» debiendo acompañar á las mismas certificacion de buena conducta espedida por el cura párroco conforme á lo dispuesto en el art. 63. del Reglamento vigente del cementerio.—Mahon 21 Junio de 1877.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Ayuntamiento de Ferrerías.

Queda fijado el dia veinte y cinco del actual á las once de la mañana para la celebracion en estas Casas-Consistoriales de la segunda subasta y remate de los derechos de consumos de este distrito municipal en el año económico de 1877 á 1878, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Secretaría de este Ayuntamiento.—Ferrerías 19 Junio de 1877.—El Alcalde Presidente, José Bocco.

Pérdida.

Se ha perdido un canario. La persona que lo tenga en su poder y lo presente en esta imprenta calle del Bastion n.º 39 será gratificada.

Para alquilar.

Lo está la casa n.º 1 de la calle de la Arrabal que forma esquina con la del Bastion.

Informarán Bastion 33.

Lo está la casa de la calle de Santa Ana n.º 11. Informarán en la de la Arraval n.º 8.

Casino La Juventud.

La Junta de Gobierno de esta sociedad pone en conocimiento de sus afiliados que el sábado próximo dia 24 del corriente celebrará la misma un escogido baile cuyas condiciones se hallan espuestas en este casino.—Mahon 17 de Junio 1877.—P. A. de la Junta.—El Secretario, Juan Zea.

Lo está el horno para cocer pan de la calle de S. Lorenzo n.º 50.

Informarán en el mismo horno.

En la carniceria n.º 3. de Manuel Andreu se vende la carne de buey, ternera y ternero, á 16 cénts. la tercia.